
     

    

Protokoll Technischer Ausschuss - öffentlich - vom 09.07.2019 
 
 
 1) TOP   Bürger fragen 

 
Seitens der Bürger wurden keine Fragen gestellt.         
 
 
 
 2) TOP 4-060/19  Kindertagesstätte "Am Buchberg" - 1. Sachstandsbericht 

 
Herr Schmid erläutert den Tagesordnungspunkt anhand einer Power-Point Präsentation. 
 
 
Beschluss:  Der Sachstandsbericht zum Neubau der KiTa „Am Buchberg“ 

wird zur Kenntnis genommen. 
 
 

 
 
 3) TOP 4-061/19  Mehrzweckhalle Grüningen / Neubau - 2. Sachstandsbericht 

 
Herr Limberger erläutert den Tagesordnungspunkt anhand einer PowerPoint-Präsentation. 
 
Herr Limberger:  Bei den Gewerken Elektro / Heizung und Sanitär, ergab es bei der Submissi-
on keine Bieter. Er sei aber zuversichtlich, dass die Arbeiten in freier Vergabe vergeben wer-
den könnten. 
 
 Stadtrat Greiner: Bei der Visualisierung sollte man schauen was es für Systeme gibt. Die Ge-
räte aus der alten Halle sollten verwendet werden. Dies sollte man erst klären und dann be-
schließen. 
 
Stadtrat Vetter: Eine Grundausstattung Sport „Ja“ aber mehr sollte es auch nicht sein. Laut-
sprecher „Ja“ aber die Lichtanlage sehe er kritisch. Standard müsse sein aber nicht mehr. 
 
Herr Limberger: Die Veranstaltungstechnik wurde so versprochen. Photovoltaik wird vorge-
sehen entsprechende Leerrohre werden verlegt (auf Frage von Stadtrat Vetter). Es wäre sehr 
schade in einer neue Halle auf entsprechende Sportgeräte zu verzichten. 
 
OB Pauly: Es wurde entschieden die Halle ohne ELR-Mittel zu bauen, trotzdem sollte man 
nicht bei Kleinigkeiten sparen und die Halle in einer vernünftigen Art und Weise erstellen.  
 
 
Beschluss:  1. Der Sachstandsbericht zum Neubau der Mehrzweckhalle 

Grüningen wird zur Kenntnis genommen.  
 



   

2. Im Finanzhaushalt 2020 werden – entsprechend der aktuel-
len Kostenberechnung – Mittel in Höhe von  
150.000, -- € zusätzlich angemeldet. 

 

3. Über die Realisierung der Maßnahme entscheidet der Ge-
meinderat im Rahmen der Haushaltsberatungen. 

 

(Einstimmig) 
 
 
 4) TOP 4-062/19  Eichendorffschule / Sanierung alte Turnhalle (Halle 1) - Vorstellung 
Planung 

 
Herr Gäbele erläutert den Tagesordnungspunkt anhand einer PowerPoint-Präsentation. 
 
Stadtrat Vetter: Man müsse sich überlegen so schnell als möglich zu sanieren, da die Preise 
davongaloppieren.  Man bezahle jetzt schon 1/3 mehr als 2015. Es sei wichtig alles in einem 
Zug zu sanieren. 
 
Stadtrat Greiner: Im Hinblick auf andere Projekte müsse man schauen ob wir alles stemmen 
können. 
 
Herr Gäbele: Es wäre schön, wenn entsprechende Rückstellungen beschlossen würden, diese 
könnten aber in der Berechnung nicht berücksichtigt werden (auf Frage von Stadtrat Durler). 
Bei einem Neubau entstehen höhere Abbruchkosten + Bau einer eventuellen Mensa für ei-
nen Ganztagesbereich. Bei Mehrkosten von 1/3 würde es dann nicht bleiben. Deshalb sei es 
vernünftig an der vorhandenen Substanz weiter zu bauen (auf Frage von Stadtrat Wild und 
Stadtrat Vetter). 
 
Stadtrat Vetter: Er schlage vor eine Projektreserve von 8 % mit einzuplanen.     
 
Stadtrat Erndle: Er beantrage den Haushaltsansatz in Ziffer 2 des Beschlussvorschlages auf 
1.700.000, -- € anzupassen. 
 
 
Beschluss:  1. Der Sachstand der Planungen zur Sanierung der alten Turn-

halle (Halle 1) der Eichendorffschule wird zur Kenntnis ge-
nommen. 

 
2. Der Haushaltsansatz des Finanzhaushalts 2020 wird ent-

sprechend der aktuellen Kostenberechnung von 1.050.000, 
-- € auf 1.700.000, -- € angepasst.  

 

3. Über die Realisierung der Maßnahme entscheidet der Ge-
meinderat im Rahmen der Haushaltsberatungen. 

 

(Einstimmig) 



   

 
 
 5) TOP 4-006/19  Energiebericht 2016 - 2018 

 
Herr Dr. Bronner erläutert den Tagesordnungspunkt anhand einer PowerPoint-Präsentation. 
 
 
 
Beschluss:  Der Energiebericht 2016 – 2018 wird zur Kenntnis genommen. 

 
 

 
 
 
 
 6) TOP 9-034/19  Technische Dienste - Investitionsplan (Haushalt 2020 ff.) 

 
         
 
 
Beschluss:  Die Informationen zu den geplanten Investitionen im Bereich 

der Technischen Dienste und Winterdienst werden zur Kenntnis 
genommen. 
 
 

 
 
 
 
 7) TOP 4-063/19  Bebauungsplan "Neue Wolterdinger Straße" - Aufstellungsbeschluss 

 
Frau Schneider erläutert den Tagesordnungspunkt anhand einer PowerPoint-Präsentation.     
 
 
Beschluss:  1. Der Aufstellung des Bebauungsplans „Neue Wolterdinger 

Straße“ (§ 2 Abs. 1 BauGB) wird zugestimmt.  
 
2. Der Gemeindeverwaltungsverband Donaueschingen wird 

gebeten, die entsprechende Änderung des Flächennut-
zungsplanes im Parallelverfahren einzuleiten. 

 

(Einstimmig) 
 
 
 
 



   

 8) TOP   Verschiedenes 

 
BM Graf: Bezüglich der Umgestaltung des Donauzusammenflusses habe es das Regierungs-
präsidium Freiburg bedenken, ob das aus hydrologischer Sicht funktioniere. Das Gutachten 
habe ergeben, dass es sich bei dieser Variante zu Sedimentablagerungen kommen könnte. 
Die dann zu einem Rückstau führen könnte. Es bestehe die Gefahr, dass wir uns eine Hoch-
wassersituation einfangen die wir bislang noch nicht hatten. Die Lösung ist der Bau einer 
Brücke die das Regierungspräsidium Freiburg finanziert. Die Stadt hätte lediglich die Unter-
haltskosten zu tragen.  
 
OB Pauly: Dies sei trotz allem eine erfreuliche Entwicklung. Wir bekommen jetzt die Brücke, 
die wir in ein paar Jahren wohl sowieso hätten bauen müssen.  
 
BM Graf informierte das Gremium dahingehend, dass die Verstimmungen mit der Stadt 
Hüfingen bezüglich der Bauvorhaben Georg-Mall-Brücke, Schaffhauserstraße in Hüfingen 
und dem Kreisverkehr vor dem Zubringer Allmendshofen ausgeräumt wurden. Sowohl die 
Georg-Mall-Brücke als auch Sanierung Schaffhauserstraße können 2020 realisiert werden. 
Der Kreisverkehr soll um ein Jahr verschoben werden und wird somit erst 2021 realisiert. Mit 
dieser Lösung käme man gut aneinander vorbei.  
 
 
Beschluss:   
 
 
 
 
 
  

Niederschrift 
 
Datum: 30.12.2019 

 
    z. w. V. 
    z. K.  
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende  Schriftführer 
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